

沖縄県保険医協会会員数
809名
(9月1日付 現勢)
全国保険医団体連合会会員数
107,306名
(9月1日付 現勢)

沖繩 保險區新聞

発行所 沖縄県保険医協会
〒902-0078 那覇市字識名1195-1
大城産業ビル106号
TEL (098) 832-7813
FAX (098) 832-4482
<https://okinawa-hk.com>
発行人 高嶺朝広
年間購読料1800円(会員の購読料は会費に含む)



协会事務所



推免 行走

総会を協会事務所とオンラインイン（ZOOM）で開催し、役員および会員など16人が参加、コロナ感染拡大防止のため、昨年に引き続き総会議事のみ執り行われた。はじめに、山田副会長が進行役となり開会が宣言され、冒頭の会長挨拶では、今回退任となる仲里会長より、会長を務めた12年間を振り返り、1989年の協会設立時に137人の会員からはじまり、今日まで大きく組織拡大してきた経緯や印象に残った研究会活動などの取り組みが述べられ、共に活動を支えた理事および会員に対し、御礼が述べられた。その後、座覇副会長より定期総会への祝電・メッセージが紹介され、代表で住江保團連会長のメッセージが披露された。

8月28日(土)第33回定期

年度決算について報告があり、3号議案の2020年度監査報告は監事の嵩原宣公認会計士から報告された。続いて高嶺副会長から4号議案の2021年度活動方針案、5号議案の2021年度予算案が提案された後、討論に移った。

討論では、協会事務所の移転、2021年度予算案、災害時に協会が被る損失試算等について意見が出され討論後に1号議案から5号議案までまとめて採択された。その後、6号議案の2021年度役員改選案が仲里会長から提案され、全会一致で採択された。新会長に高嶺朝広前副会長、新副会長に樋口豊前理事が選任され、2011年から理事を務めてきた喜納美津男理事が退任された。

最後に、照屋理事が総会決議案を読み上げ、全参加者の賛同により採択された。高嶺新会長からは在沖米軍普天間基地からのPFOIS

および2号議案の2020

昨年10月から今年3月にかけて、医療政策や社会保障制度に対する理解を深めることを目的に、待合室キヤンペーン懸賞付きクイズハガキ「クイズで考える私たちの医療」に取り組みました。県内から過去最高の847通・186医療機関より応募があり、1等を含め10名の皆様が当選しました。全国では過去最高の11万3559通の応募がありました。ご協力をいただきありがとうございました。

医療運動
コーナー

全新

新たな待合室キャンペーンがスタート
会員の皆様のご協力ををお願いします
クイズで考える私たちの医療



会員の皆様には8月下旬に新しいクイズハガキを郵送しています。前回同様に患者さんやスタッフの皆様にご協力をお願いします。追加希望の場合は郵送しますので、協会事務局まで連絡をお願いします。

第33回 定期総会決議

国内における新型コロナウイルス感染症が全国各地に蔓延し、1年半以上が経過しようとしている。当初より長期戦を覚悟する必要があるとの指摘があり、それを見越した対策が効果的に行われてきたとは言い難い。政府のコロナ対策に不安と懸念が広がり、雇用の悪化、事業継続の困難をはじめ、国民生活のすべての分野において、緊急の対応が求められている。また新型コロナウイルス感染症拡大の医療機関への影響は、患者の受診抑制と国民生活の悪化で、医療機関は収入減となり、医療経営が深刻であることが明らかとなった。

政府は、公的責任を後退させる社会保障の理念の転換のもと、「全世代型社会保障」の実現をかかげ、「自助」を基本に全ての世代が相互に支え合う、あらゆる世代への負担増が計画されている。10月までは総選挙が行われるが、社会保障制度の政策転換の重要な機会と捉え、制度の充実、発展をめざし取り組みをすすめる。

沖縄県内では新型コロナウイルス感染症拡大で歯止めがかかるず、5月23日から緊急事態宣言が継続中で全国ワーストの感染率で、憂慮すべき事態となっている。さらなる感染拡大を引き起こす可能性も高く、自粛解除の見通しが立っていない。このような中で協会は、沖縄県を往来する渡航者への水際対策の義務化、行政によるPCR検査の拡充、ワクチン接種の加速など、実効性のある対策を沖縄県に求め、要請懇談を繰り返し行なっている。

また米軍辺野古新基地建設では、選挙や県民投票で何度も示されてきた民意を無視し、工事が推し進められている。いま求められていることは、安心して日常生活が送れるよう新型コロナウイルス感染症防止対策とコロナ禍における社会経済活動の再構築である。

私たち沖縄県保険医協会は、保険医の生活と権利、国民の命と健康を守る医師、歯科医師の団体として、諸課題に全力で取り組むことを決議する。

記

- 一、新型コロナウイルス感染症により生じた医療機関の減収に対し、速やかに財政補填を行ない、感染症病床の確保、保健所機能の強化、PCR検査体制の拡充など、感染症対策に係る医療・公衆衛生体制の確保に努めること。
- 一、社会保障は国の責任で拡充すること。75歳以上の原則2割化など、新たな患者負担増計画は中止し、窓口負担を輕減すること。
- 一、地域医療構想に基づく病床削減計画は、地域の実情に即した医療提供体制とし、病床削減推進法案の見直しを行なうこと。
- 一、医療費総枠を拡大し、初・再診料などの基本的技術料をはじめとする診療報酬を大幅に引き上げること。
- 一、保険医の裁量権を尊重し、保険診療の制限や萎縮を強いる審査、指導、監査はやめ、保険医の人权が守られるようにすること。
- 一、子ども医療費助成制度を現物給付による市町村の国保国庫補助金の削減（ペナルティ）は全て廃止し、18歳までの医療費無料制度を早期に創設すること。
- 一、原発の再稼働は止め、再生可能エネルギー政策への転換を進めること。
- 一、平和と憲法を守り、唯一の戦争被爆国として核兵器禁止条約に署名・批准すること。
- 一、普天間基地の運用停止と返還、辺野古新基地建設を中止すること。

以上、決議する。

2021年8月28日 沖縄県保険医協会第33回定期総会

り、全会一致で採択された。

られ、新役員体制の下、コロナ禍の厳しい社会環境の中、会員から頼りにされる保険医協会ならではの活動を一層強め、早期に会員85名達成をめざし、協会の発展を期待している述べられ、終了した。

から高めるためには、複数の解決策を備えておくことが必要だ。コロナ危機下での試行錯誤を経てオンラインはリアルの代替手段となってきたように、複数の代替案を日頃から準備しておく訓練は重要。オンラインが機能しなくなることも「想定内」とせねばならない。

人には見えているかも知れない。防疫と経済・社会機能を両立させるためにも、他者や他の国を見る世界の共有が重要であり、オンライン会議がなじみ深くなつたのは幸いだ。第三に、「オションを増やす」こと。想定外の事態への対応力を平時

想定力

昨今は、当協会でもご高齢やご逝去により退会される方が少しずついらっしゃいます。一方では新規入会される50代以下の方もいらっしゃいまして、全体の会員数はおかげ様で増加傾向にあります。今後もお役に立つ情報提供や各種セミナーの開催、有利な事柄・雇用や人材育成に関する事柄・反戦平和や幸福に関する社会問題等もあります。医療や保険診療に関する事柄については、医師会・歯科医師会でも様々な活動がなされています。医療診療と直接の関係のない事柄まで活動テーマに取り上げるには理由があります。それは、戦争がなく治安が安定した社会でこそ重要な状況です。保険医協会の活動は多岐にわたり、医療や保険診療に関する多様な事柄・雇用や人材育成に関する事柄・反戦平和や幸福に関する社会問題等もあります。医療や保険診療に関する事柄については、医師会・歯科医師会でも様々な活動がなされています。医療診療と直接の関係のない事柄まで活動テーマに取り上げるには理由があります。それは、戦争がなく治安が安定した社会でこそ

抄論

沖縄協会の世代交代

“2025年問題”ご存じかと思いますが2025年を境にさらに超高齢化が進むと予想される社会現象ですね。

良質な医療提供ができるからであり、全ての人が平等に医療を受ける権利を持つべきと考えるからであり、未来を託す子ども達の健やかな成長と幸福を願うからです。その実現の為に「政治的活動」と言われる事柄もあるのだと私は理解しています。

より良い社会のあり様を望むならば、国や地域の治め方を改善していく必要があります。とすれば治める人達、即ち政治家と一緒になつて改善を推進する必要があり、そのための活動が必要です。如何でしょうか。皆さんの中にも医療者という立場を超えて、一個人として何らかの問題意識を持た

市民公開講演会 口から覗いたニヤンマー 歯科医師として、一人の人として



松本敏秀氏

保健衛生指導を2011年より無償で行つてこれらたが、2020年に新型コロナ感染症により活動の中止を余儀なくされた。そして、本年2月には軍事クーデターが勃発—講演の第一部では、ミャンマーでの先生の御活動について、第二部ではミャンマーの現状についてのお話を頂いた。

第一部では、疾病予防のための衛生活動等が紹介された。「歯ブラシ一本からの健康づくり」—自助努力ができるまで工夫をこらして継続支援され、「ミャンマーの問題は、ミャンマー人の手で解決する」とスタンスが印象的だった。

第二部では、クーデター後、軍や警察が国民に対し

の健康づくり」——自助努力ができるまで工夫をこらして継続支援され、「ミヤンマーの問題は、ミヤンマー人の手で解決する」スタンスが印象的だった。

第二部では、クーデター後、軍や警察が国民に対し

て暴力を振るう信じられない事態が続く現状をお話いだいた。先生が衛生教育活動をされていた場所が戦場となつてゐる姿には胸が絞めつけられた。

さて、私たちにできることは何であろうか？先生の三つの提案を参考にしたい。

①ミャンマーの現状を知ること②軍の非人道的な行為に非難の声をあげる③身近にいるミャンマー人への支援——まずは、沖縄に住むミャンマー出身の方々とながり、話を聞くことが現状を知り世論を高める一步となる。「ミンガラバ（こんにちは）！」と声をかけてしまふ。

理事 城所 望

役員改選				
任期：2021年8月28日定期総会 ～2023年定期総会まで				
役職名	氏名			
会長	高嶺朝広			
副会長	座霸修			
副会長	樋口豊			
副会長	山田護			
理事	城所望			
理事	照屋正信			
理事	仲里尚実			
理事	宮良和利			
理事	山里将進			
顧問相談役	花城清剛			
顧問相談役	吉田朝啓			
監事	玉城吉夫			
監事	中山貞之			
監事	嵩原宣			
事務局長	宮城みどり			

1年間の会長職を経て、今回、高嶺朝広新会長にバトンタッチをいたしました。初代の山本達人会長が築かれ、二代目照屋正信会長の10年で理事会の体制も確固としたものとなり、医科歯科それそれが独自の活動を発展させました。

前会長退任挨拶

仲里
尚室

私が三作目の会長として就任した時も協会会員数は全国でも少ない方でした。が、理事の皆さんがそれだけの得意分野での活動を推し進め、今年になり会員数も念願の800人を突破しました。

多くの協会から連帯活動とメッセージを頂き感謝しています。

困ったときに頼りになる
保険医協会

審査、指導、監査、患者トラブルの相談は協会にご連絡を

☎098-832-7813

2021年沖縄県障除協会定期総会で会長に選出された高嶺朝広です。仲里前会長の元で副会長を12年務めさせて頂きました。仲

は私は会長を引き継ぐことになりました。幸い仲里会長と理事のほとんどが今期も一緒に活動して頂けることになり、未熟ではある

身が体験し確信しました
まだ会員になつていない一
師・歯科医師の皆様に自
をもつて加入を勧めてい
たいと思います。今後も

合会と一緒に河内県民
命と健康を守るために活
し続けます。会員の皆
様、よろしくお願ひ致し
す。

新任会長挨拶

ものの引き受けることとなりました。

会員が安心して医療に取組めるように保険医協会員の皆様へのサポートを

第189回保団連九州ブロック会議開催

コロナ感染拡大防止・九州豪雨被害救済が最優先 今秋の総選挙で投票を呼びかける運動を

8月22日、保団連九州ブ

ロック会議がオンライン

(ZOOM)で開催され、九州各県から役員、事務局が連理事の進行のもと、はじめに三浦保団連副会長の冒頭あいさつで、九州各地での大雨・洪水やコロナ感

染拡大により命が脅かされている状況について、これは天災ではなく事前の備えも含めて政府の無為無策により引き起こされていると指摘し、今秋実施される総選挙で命、社会保障を守る国政に変える重要性を訴え

情勢報告では、新井保団

連理事より九州豪雨被害状況、コロナ感染拡大防止への取り組み、金バラ「逆ザヤ」解消に向けた厚労省要請懇談、2022年診療報酬改定に向けた取り組み、全国学校健診後調査、広島

「黒い雨訴訟」談話、保団連組織状況等が報告された。

討論に入り、佐賀、長崎、福岡歯科協会を中心に豪雨被害の状況報告があり、各協会からのコロナ感染拡大

状況報告では、在宅療養(中等症以下)の政府方針撤

取り組み、2022年診療報酬改定に向けた議員懇

談、総選挙への取り組み等について意見交換を行った。

沖縄からは仲里会長が出

席し、沖縄県内のコロナ感

熱・PCR外来に協力するとともに、唾液によるPCR検査をOISTに依頼、4月からは自院でのPCR

検査ができるようになっ

た。また、集団予防接種が始まり、土曜日や日曜日は協

力を行っている。4月末か

らいち早く自院での個別接種も開始した。8月までは週に108名の接種を行っ

ているが、9月から週13名に増やす予定である。

この1年半にわたり、新

型コロナ感染症パンデミックは我々の日常診療にも大きな影響を与えてきた。患者さんの受診控え、基礎疾患のコントロール悪化、経営状態の悪化などである。

新型コロナ感染症に対し

多くの住民に早くワク

チン接種を進め、感染の抑

止めた。

島)、補助金支給の迅速化

を求める厚労省懇談(長崎)、感染者拡大による検

査体制の不備、酸素療養施設の問題点(熊本)、空港での水際対策が機能していない(沖縄)等の報告があつた。その他、金バラ問題、

組織拡大に向けた各協会の組織拡大に向けた各協会の

取り組み、2022年診療報酬改定に向けた議員懇

談、総選挙への取り組み等について意見交換を行つた。

次回Web会議(ZOO)

M)にて、10月31日(日)12時30分~13時30分で開催

予定。

最後に、糸数公医療技監から今回の提言に対し、濃厚

宿泊施設を含めてコロナ患者の隔離およびケアが徹底できることは原則禁忌として、入院、

は原則禁忌だとして、入院、

通常の病院の適時調査や、平均点数が高点数で継続することによる個別指導は実施されていない。このことだけでもどれだけの現場から安堵の声があるかわからぬ

現在コロナ禍ということで、通常の病院の適時調査や、平均点数が高点数で継続することによる個別指導は実施されていない。このことだけでもどれだけの現場から安堵の声があるかわからぬ

指導監査の現況は今までに比すればまだまとも

文書発言

代議員 座覇 修好

文書発言 今後のパンデミックおよび新型コロナウイルス感染に対する情報発信について

代議員 座覇 修好

医療安全管理講習会
『最近の医療機関へのクレームの特徴とその対応法を身につける』
講師:尾内 康彦氏
(医療法人浩仁会南堀病院事務部顧問)
日時:10月3日(日)午後2時~4時
会場:沖縄県市町村自治会館4階会議室
会場定員 先着30名(※参加人数2名まで)
・会場参加希望はFAX、ZOOMウェビナー参加希望はメールにて受付中。

共済部だより
休業されたらすぐに協会にご連絡を!
2021年8月度休業保障共済保険給付実績

	口数	入院	自宅療養	給付金額
A先生	5口	2日	8日	320,000円
B先生	5口	15日	9日	870,000円
C先生	5口	0日	30日	900,000円

開業・就業状況、住所変更、勤務先変更などがありましたら、速やかに協会事務局(098-832-7813)にご連絡下さい。

会員紹介推進キャンペーン
未入会の先生を紹介しご入会頂くとクオカード3,000円分を贈呈!
是非、友人・ご子息等お知り合いの先生をご紹介下さい!
※FAXまたはお電話にて協会事務局までご連絡下さい。
FAX:098-832-4482 TEL:098-832-7813

2021年度 病院適時調査「自己点検」により実施実施通知は8月から順次発送

病院を対象に実施される適時調査について、厚労省は、新型コロナウイルス感染症の影響により、昨年度に引き続き、2021年度は実地での調査は原則中止し、届出施設基準の「自己点検」を行なうことで実施したものとみなす方針を示している。九州厚生局は、この「自己点検」の取り扱いについてホームページに公表している。取り扱いは下記のとおり。

●病院による届出施設基準の自己点検について

令和3年度については、定例報告の各種様式と一緒に提出していただく「施設基準の届出の確認(報告)」のほか、適時調査において重点的に調査を行なっている施設基準について、別途連絡する自己点検結果報告書に基づき全ての病院が自ら令和3年7月1日現在で届出要件を満たしているか否かを確認し、自己点検結果報告書を提出することにより適時調査を実施したこととみなす取り扱いとなります。

実施に関する通知は、各県事務所より順次発出される予定。また報告書の提出期限は、各県事務所において案内時期等を計画して実施する関係で、病院によって案内時期や提出期限が相違することがある。全ての病院が対象となり、コロナ収束後の適時調査で返還事案が発生した場合の遡及は、原則当該自主点検を行なった時点までとされているため、ご留意いただきたい。

あらためてパンデミックの中、医療の最前線で立ち向かう医療従事者の皆さんへ敬意を表します。さて今回は時間的な余裕もなく、短期間の検証でファイサー、モルナ、アストラゼネカなどのワクチン接種を緊急避難的に行なってきた。今後新型コロナウイルスの変異株との戦いに合わせて様々な検証が行われる。もうすでにHIV発見者でノベル賞学者のリュックモンタニエや、世界的なワクチン接種に携わってきたギアートバンデンボックらが、今後の抗体依存性感染増強

通常の病院の適時調査や、平均点数が高点数で継続することによる個別指導は実施されていない。このことだけでもどれだけの現場から安堵の声があるかわからぬ

通常の病院の適時調査や、平均点数が高点数で継続することによる個別指導は実施されていない。このことだけでもどれだけの現場から安堵の声があるかわからぬ

の重箱の隅を楊枝でほじく返還させるような慣習をやめさせるべきである。厚労省交渉にてそれを言ふこともなく自らの診療に打ち込めるという喜びの声もある。平均点数による理不尽な個別指導を長年にわたり繰り返し、施設基準

い。これは会員諸氏が何の束縛も、萎縮に追い込まれることもなく自らの診療に打ち込めるという喜びの声もある。平均点数による理不尽な個別指導を長年にわたり繰り返し、施設基準

労働の対価をいたもたやすくと課してきた。このような不尽な経済制裁を医療機関なく繰り返し、この国の行政は、黙すれば徹底した理不尽な経済制裁を医療機関へと課してきた。このような

ただきたい。今回のような

感染症なる国難や災害など

が、ひとたび降りかかるば、前面にいつも立たされ苦難を強いられるのは医療従事者である。その余計な負担は大いに減らすこと、それが我々の使命である。

従事者である。その余計な負担は大いに減らすこと、それが我々の使命である。

M-1株が発見されており、ゆゆしきもうひとつパンデ

ミックが想起されている。

今後も様々な変異と変遷

が続くのだが、医療活動をし

ながらこれらを追いかけるの

ミックが想起されている。

今後も様々な変異と変遷